

Elogios y críticas matizaron reunión resumen de visita realizada por Díaz-Canel a Holguín



Holguín, 31 may (RHC) Durante la reunión resumen de la segunda visita de Gobierno realizada a Holguín, el Presidente cubano, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, elogió el empeño de la provincia holguinera en salir adelante en la economía, pero expresó fuertes críticas ante diversas tareas que no se cumplen eficientemente y al burocratismo que aún predomina.

Valoró Díaz-Canel que la Universidad de la provincia está muy vinculada al desarrollo económico y social del territorio con profundas investigaciones, entre las que destacó las dedicadas a moldes metálicos para la construcción, herramientas y la Tarea Vida, con énfasis en los sistemas costeros.

Otras entidades a las que le reconoció su desempeño fueron la industria láctea de la provincia, empeñada en ofertar nuevos productos, garantizar su inocuidad y mantener el encadenamiento con el

turismo; así como la empresa productora de níquel y cobalto Comandante Pedro Soto Alba, que cumple sus planes de producción y ejecuta inversiones que elevarán su eficiencia industrial a pesar de sufrir los embates de la aplicación del Título III de la Ley Helms-Burton.

Afirmó que le agrada el inicio de un serio análisis entre doctores del Instituto Superior Minero Metalúrgico de Moa y funcionarios de los ministerios relacionados con la construcción, de un emisor submarino con el que la fábrica pretende depositar en los fondos marinos residuos de la producción de níquel. Esas discusiones, reflexionó, pueden encontrar otra vía más efectiva para minimizar los impactos negativos en el medio ambiente.

Al confirmar que el Consejo de Ministros sigue de cerca el plan de desarrollo integral de Moa, orientó informar más a la población de aquella localidad sobre lo que se hace y se la lleve a comprender que no quedará desamparada aun en el caso de que se agoten los yacimientos mineros.

Reconoció que en la ciudad de Holguín se trabaja fuerte y serio. Por eso celebró igualmente las obras de reparación de la terminal ferroviaria, con vistas a la próxima entrada en funcionamiento del tren Holguín-Habana, con lo que mejorará notoriamente la transportación de pasajeros. La capital de la provincia continúa en su empeño de embellecerse, de ser más funcional, precisó en más de una ocasión.

Pero si abundantes fueron los reconocimientos, también hubo muchos señalamientos críticos a varias entidades del territorio; así sucedió en el tema de las inversiones, las cuales, de acuerdo con el ministro de Economía y Planificación, Alejandro Gil, deben ejecutarse en tiempo y evaluarse por los resultados productivos.

Criticó a un grupo de 33 empresas holguineras que muestran elevadas utilidades y dijo que esos resultados no se deben a la eficiencia productiva, sino a la mala planificación, pues se hacen compromisos por debajo de las posibilidades reales y luego los cumplen con relativa facilidad.

Gustavo Rodríguez Rollero, ministro de la Agricultura, precisó que la provincia debe intensificar las acciones para colocar bajo riego unas 67 mil hectáreas en diferentes polos productivos. De igual modo, debe seguir el trabajo de la recuperación de la ganadería vacuna, concentrar la ceba de toros, hoy dispersa en muchas manos, y elevar la cantidad de entidades estatales con convenio de cebas de cerdo, actividad también lastrada en el sector privado, porque hay criadores que disponen de tierras y no las usan para producir alimento para los animales.

Sobre la producción de carne porcina, el Presidente cubano afirmó que algunos productores privados con convenios para la ceba se escudan en que no se cumple el compromiso estatal de suministro de pienso y no entregan carne suficiente o le suben el precio desmesuradamente.

Al respecto, planteó que se debe discutir con esas personas, porque esa reacción significa abuso. A esos mismos, acotó enérgicamente, no les subimos el precio de los medicamentos cuando el país tiene dificultades económicas. Tampoco les cobramos los servicios de salud en general ni la educación.

Los análisis revelaron que perdura el robo de combustible y diversos recursos en las entidades estatales, el exceso de piezas de repuesto en almacenes y la baja capacidad de aprovechamiento de las industrias locales de producción de materiales de la construcción, entre otras insuficiencias.

Ante estos problemas, puntualizó el primer mandatario cubano, la respuesta inaplazable es asumir responsablemente las tareas económicas, sin desatender la labor ideológica necesaria para contrarrestar el recrudescimiento de la política hostil de Estados Unidos hacia Cuba.

Como una institución reconocida, bella, limpia y con una alta calidad y sensibilidad en la prestación de los servicios de salud a nuestro pueblo, calificó el Presidente cubano al Hospital Clínico Quirúrgico Lucía Íñiguez Landín, que tiene la responsabilidad de atender a un millón y medio de personas.

Por esta institución, que brinda atención médica en 25 especialidades y cuenta con una dotación de 495 camas, comenzó la agenda de este jueves del mandatario en la provincia.

Díaz-Canel conoció que allí se han introducido novedosas técnicas quirúrgicas para la cirugía funcional del Parkinson y la artroscópica de hombro, el tratamiento de hernias discales con el uso de ozono, así como los trasplantes en donantes vivos.

De manera particular, el Jefe de Estado llegó hasta la sala de Hematología, donde pudo comprobar la calidad y el cuidado con la que se atiende a los pacientes. Allí visitó la habitación destinada a los trasplantados de médula ósea y reconoció el confort que se ha instalado para que reciban el mejor de los tratamientos.

Con ese mismo sentido de ponerse en la piel de los demás, el hospital ha sumado esfuerzos también en la creación de todas las condiciones para que los médicos y residentes puedan descansar y alimentarse bien durante las fatigosas jornadas de guardia. De ello también tuvo constancia Díaz-Canel al visitar el Cuarto Médico, que tiene varias habitaciones, todas climatizadas, baños, sala de estar y un área para el comedor que, a simple vista, nada tiene que envidiar a un distinguido restaurante.

En el Lucía Íñiguez Landín también se desarrolla un proyecto de informatización que tiene entre sus aportes la implementación de un sistema de radiografías digitales, la instalación de un canal de televisión interno, la cobertura wifi en el 60 % del hospital y el despliegue de una web para la información de los medicamentos existentes en las farmacias interna y externa del hospital.

A sacudir la ineficiencia, las trabas y la burocracia que enlentecen el programa de construcción de viviendas, convocó el Presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante un análisis que encabezó en Holguín, provincia que incumple sus planes de terminación de viviendas, entre ellos el relacionado con los subsidios que se han entregado a las personas más necesitadas.

Llamó la atención sobre el hecho de que el 2019 es el primer año de implementación de la Política de la Vivienda en Cuba, lo cual tiene que significar un punto de inflexión en la solución a uno de los problemas más difíciles que enfrenta el país.

Reiteró la necesidad de dar otra mirada ?más sensible? al tema de los subsidiados, que son las personas más vulnerables y la Revolución ha puesto en sus manos todos los recursos para resolverles el problema. Por qué hay que demorar tanto la construcción de una célula básica habitacional de 25 metros cuadrados, preguntó el mandatario al poner sobre la mesa los atrasos que presenta la provincia: 117 del año 2012; 1 154 del 2013; 616 del 2014; 333 del 2015; 95 del 2016, y 52 del 2017.

Díaz-Canel consideró que existen condiciones para recuperar los atrasos porque hay voluntad política y capacidad organizativa, pero urge cambiar los modos de actuar. Se refirió particularmente a la designación de padrinos por cada familia subsidiada para que ayuden en las gestiones y velen porque se cumpla la obra.

Igualmente abordó el asunto de la calidad de las construcciones. No se trata de hacer viviendas malas para cumplir, alertó, sino que todo cuanto se haga quede mejor. Tenemos que levantar viviendas robustas, dijo, para atenuar las afectaciones de los huracanes.

Reiteró el primer mandatario la importancia de tener en tiempo toda la documentación técnica de la vivienda y que cuando se termine la construcción esté listo el documento de habitable para no generar más inconvenientes a quienes acaban de resolver su problema habitacional. Según se supo durante la reunión, en el territorio holguinero este asunto va ganando en agilidad.

Asimismo, sobre la venta de materiales de construcción fue enfático al hablar del estricto control sobre los puntos donde se ofertan para que no terminen beneficiando a unos pocos, en detrimento de los más necesitados. Finalmente, subrayó la batalla que hay que seguir dando para reducir a cero las viviendas con pisos de tierra, tengan documentación legal o no, porque la Revolución no se hizo para eso.

(Granma)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/192165-elogios-y-criticas-matizaron-reunion-resumen-de-visita-realizada-por-diaz-canel-a-holguin>



Radio Habana Cuba